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>8 000
студентов УрФУ 
учатся с применением 
проектного обучения

В Уральском федеральном 
университете растет количество 
студентов, которые учатся 
с применением проектного 
обучения. В осенний семестр 
2022 года практические 
проекты были введены в рамках 
129 программ, по сравнению 
с весной прирост составил 47%. 

500 юных 
свердловчан

прибыли на отдых 
в Анапу

Первая группа детей со Среднего 
Урала прибыла на отдых 
в рамках проекта «Поезд 
здоровья», который реализуется 
при поддержке губернатора 
Свердловской области. В число 
отдыхающих включены дети 
участников СВО, а также 
дети, находящиеся в трудной 
жизненной ситуации. 
«Мы обеспечили все условия 
для безопасного и комфортного 
отдыха. По традиции для 
родителей работает канал в 
Telegram, где они смогут в онлайн-
режиме узнавать о распорядке 
и питании, о том, как проходит 
оздоровление детей, чем они 
заняты в течение трех недель», – 
рассказал министр образования 
и молодежной политики области 
Юрий Биктуганов.

Гари уже почти юбилейно смотрятся 
Павел Креков  оценил выполнение поручений губернатора по подготовке к празднованию 400-летия поселка

Валерия БЕЛЯКОВА, 
Василий АЛЕКСЕЕВ

Заместитель губернатора 
Свердловской области Павел 
КРЕКОВ вчера совершил 
рабочую поездку в поселок 
Гари. Он оценил выполнение 
поручений губернатора Евгения 
КУЙВАШЕВА по комплексному 
развитию социальной 
инфраструктуры населенного 
пункта. 

В частности, в гаринской по-
ликлинической амбулатории 
завершен капитальный ремонт 
сельского подразделения. Стро-
ители выполнили отделочные, 
сантехнические, электромон-
тажные работы, установили но-
вую приточно-вытяжную вен-
тиляцию, также здание обору-
довали пожарной сигнализа-
цией, создали доступную сре-
ду для маломобильных паци-
ентов. На реконструкцию было 

выделено больше 20 миллио-
нов рублей. 

Кроме этого, по программе 
модернизации первичного зве-
на здравоохранения для амбу-
латории приобрели современ-
ное оборудование. Теперь жите-
лям поселка Гари доступны раз-
личные виды исследований, сре-
ди которых высокоточная УЗИ-
диаг ностика и онкоскрининг. Ра-
нее пройти их сельчане могли 
в районной больнице Серова. 

Завершается и строительство 
нового стадиона. Его оборудуют 
полосой препятствий, обустроят 
беговую дорожку, сделают пло-
щадки для игры в баскетбол и во-
лейбол. Сдать объект в эксплуа-
тацию планируют в конце июня. 

В гаринском Доме детско-
го творчества появится базо-
вая площадка Дворца молоде-
жи по техническому творчеству 
и профориентации. До конца 
июня пространство для обуче-

ния оборудуют 3D-принтерами и 
3D-ручками, ноутбуками, графи-
ческими планшетами, лазерным 
станком и двумя типами шлемов 
виртуальной реальности. 

В средней общеобразователь-
ной школе поселка будет создан 
новый кабинет технологии для 
девочек. На приобретение мебе-
ли и оборудования направлено 
5 миллионов рублей. Подробно-
сти на сайте oblgazeta.ru.

Госуслуги упрощают приём
Подать заявление в колледж теперь можно в режиме онлайн

 Сергей РЫБАКОВ 

На портале «Госуслуги» 
заработал сервис, 
позволяющий подать 
заявление в российские 
колледжи. На данный момент 
к нему подключены свыше 
тысячи учебных заведений 
в 36 регионах страны.  
В свердловских техникумах 
считают, что новый 
цифровой сервис поможет 
значительно облегчить жизнь 
абитуриентам.  

Потенциальные студенты 
могут подавать документы в не-
ограниченное количество учеб-
ных заведений, выбирая специ-
альность, профессию и фор-
му обучения. Срок подачи заяв-
лений на очную форму обуче-
ния для творческих специально-
стей  – до 10 августа, для осталь-
ных – до 15 августа. Если на ука-
занные даты на очную фор-
му обучения останутся свобод-
ные места, прием документов бу-
дет продлен до 25 ноября. Сроки 
приема на другие формы обуче-
ния каждый колледж определяет 
самостоятельно. 

При подаче заявления аби-
туриенту необходимо в своем 
личном кабинете выбрать кол-
ледж, указать уровень образова-
ния, особые условия, льготную 
категорию и индивидуальные 
достижения (если они есть).  Да-
лее нужно проверить персональ-
ные данные и данные об образо-
вании и приложить скан-копию 
или электронный дубликат до-
кумента об образовании. При не-
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Чтобы подать документы на поступление в колледж, теперь достаточно иметь под рукой компьютер

обходимости можно приложить 
другие документы: подтверж-
дение права на льготы, договор 
о  целевом обучении или меди-
цинскую справку. 

После этого в личный каби-
нет на Госуслугах будет прихо-
дить информация обо всех эта-
пах его рассмотрения, дате про-
ведения дополнительных всту-
пительных испытаний и их ре-
зультатах. 

Для итогового зачисления на 
выбранную специальность аби-
туриенту необходимо будет под-

твердить согласие в личном ка-
бинете и принести в учебное за-
ведение оригинал документа об 
образовании. Подробно узнать 
о порядке и сроках приема доку-
ментов можно на сайте выбран-
ного колледжа.

В учебных заведениях регио-
на отмечают: нововведение зна-
чительно облегчает жизнь аби-
туриентам. 

–  Возможность подать элек-
тронное заявление для абитури-
ентов удобна прежде всего тем, 
что это можно сделать в любое 

время, независимо от времени 
суток, праздничных и выходных 
дней, с помощью любого гад-
жета, – пояснила «ОГ» директор 
Уральского колледжа строитель-
ства, архитектуры и предпри-
нимательства Ольга Бургано-

ва. Кроме того, по ее словам, это 
позволит повысить эффектив-
ность работы приемных комис-
сий: снижается нагрузка на ин-
формационную структуру, пер-
сонал. 



II

ПРАЗДНИКИ И ДАТЫ НЕДЕЛИ 

12 июня 

День России 

6 июня 

День русского языка 
(Пушкинский день в России)  

8 июня 

День социального работника 
в России 

ДНИ РОЖДЕНИЯ

6 июня

Валерий 

ШКАРУПА 

И. о. ректора Уральской 
государственной консерватории, 
заслуженный артист РФ, 
заслуженный деятель 
искусств РФ

8 июня

Елена 

МАТВЕЕВА 

Генеральный директор 
АО «НИИМаш»

9 июня 

Андрей 

КОЗИЦЫН 

Почетный гражданин 
Свердловской области, 
общественный советник 
губернатора Свердловской 
области

Олег 

ЧУПАХИН 

Почетный гражданин 
Свердловской области,
академик УрО РАН

12 июня

Сергей 

ВОРОНИН 

Герой Российской Федерации, 
депутат Екатеринбургской 
городской Думы

вторник, 
6 июня / 2023

#ПОЖАРНЫЙ_РЕЖИМ

2 июня

4,7 тыс. га

Площадь ликвидированных пожаров в Свердловской области

Площадь локализованных пожаров в Свердловской области

4,2 тыс. га

0,6 тыс. га

31мая

5 тыс. га

4,3 тыс. га

0,2 тыс. га

4 июня

4,1 тыс. га

3,2 тыс. га

1,3 тыс. га

3 июня

4,8 тыс. га

4,2 тыс. га

0,1 тыс. га

1 июня

5,2 тыс. га

4,3 тыс. га

0,1 тыс. га

Сосьву отстраивают 
рекордными темпами
Полтора десятка домов для погорельцев уже заводят под крышу

Юлия БАБУШКИНА, 
Сергей РЫБАКОВ 

Сегодня губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ работает в Сосьве. 
Глава региона проверяет ход 
строительства жилья для 
погорельцев. Подрядчикам 
поставлена задача за один сезон 
построить частные жилые 
дома и выполнить большую 
часть работ по возведению 
многоквартирного дома, куда 
переедут пострадавшие от 
пожара жители поселка.  

Строительные работы в Со-
сьве идут ударными темпами. 
Как рассказал «ОГ» исполняю-
щий обязанности главы посел-
ка Артем Киселёв, порядка 15 
«коробок» индивидуальных до-
мов практически готовы, в на-
стоящее время их утепляют и за-
водят под крышу. Параллельно 
заливаются фундаменты и идет 
строительство еще нескольких 
домов. Проблем с материалами 
нет – их подвозят оперативно. 
Строительные бригады работа-
ют по графику. Всего предусмо-
трено возведение четырех ка-
тегорий частных домов площа-
дью от 42,8 до 90,7 квадратных 
метров, сообщает областной де-
партамент информационной 
политики.

Обретает очертания и новый 
многоквартирный дом. Он будет 

трехэтажным, на 60 квартир. Ра-
бочие уже завершили монтаж 
сборных фундаментов и стен 
подвала и приступили к возве-
дению первого этажа здания. За-
вершить стройку и сдать дом в 

эксплуатацию планируется в ре-
кордные сроки – менее, чем за 
полгода. 

Корреспондент «ОГ» Юлия 
Бабушкина выезжала работать в 
Сосьву месяц назад. 

– Тогда мы видели в поселке 
только расчищенные от сгорев-
ших построек площадки. А сегод-
ня здесь уже стоят дома. Скорость 
строительства, конечно, впечат-
ляет, хотя многие жители не ве-
рили, что такое возможно, – от-
мечает она. 

Как рассказала директор 
Свердловского областного ме-
дицинского колледжа, член ре-
гиональной Общественной Па-
латы Ирина Лёвина, принимаю-
щая активное участие в органи-
зации помощи погорельцам, са-
мое главное, что изменилось за 
минувший месяц – это настрое-
ние сосьвинцев. 

– Тогда люди были расте-
ряны, находились в состоянии 
стресса. Сейчас они говорят о бу-
дущем с оптимизмом, так как по-
нятно, что все обещания выпол-
няются и будут выполнены. Ду-
маю, это очень важно, – подчер-
кнула Ирина Лёвина. 

На минувшей неделе Евгений 
Куйвашев утвердил меры под-
держки погорельцам из  Сосьвы, 
связанные с жильем. Жители мо-
гут выбрать один из трех вариан-
тов: квартиру, индивидуальный 
дом или единовременную вы-
плату для приобретения готово-
го жилья на территории регио-
на. Подробности читайте на сай-
те oblgazeta.ru.

Строители возводят дома с опережением графика
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ЗЕМЛЮ – БЕСПЛАТНО

Комитет Заксобрания региона по аграрной политике и земельным 
отношениям поддержал инициативу Евгения Куйвашева о бесплатном 
выделении земли для строительства жилья в Сосьве. Мера призвана 
помочь жителям поселка, чьи дома были уничтожены огнем, 
а участки под ними в силу разных причин никак не были оформлены. 
Уже разработан проект закона, предусматривающий включение 
Сосьвинского ГО в перечень муниципалитетов, где земельные участки 
могут быть предоставлены в безвозмездное пользование гражданам 
для жилищного строительства и ведения личного подсобного хозяйства. 
Сегодня он рассматривается на заседании Заксобрания.

Поздравления 
6 – 12 июня

Нарушителей ловят на горящем. В Свердловской области продолжаются противопожарные рейды

Особый противопожарный режим 
в Свердловской области введен реше-
нием губернатора Евгения Куйвашева 
с 5 мая 2023 года. Сотрудники МЧС, по-
лиции, местных администраций и арен-
даторы лесных участков патрулируют 
леса и прибрежные зоны, а берега во-
доемов – сотрудники ГИМС со стороны 
акваторий. Профилактическая работа 
идет и в садовых товариществах.

В минувший уик-энд рейды прово-
дились с 4 утра. Участники патрулей до-
водили до отдыхающих информацию о 
мерах особого режима: о недопущении 
использования открытого огня, разве-
дения костров, сжигания мусора, сухой 
травы, проведении пожароопасных ра-
бот. Садоводам и дачникам указали на 
запрет пользоваться мобильным манга-
лом даже на собственных участках.

Но вопреки запретам и здравому 
смыслу нашлись те, кто пренебрег пра-
вилами безопасности. В отношении на-
рушителей в субботу-воскресенье заве-
дено более 100 административных дел, 
а всего с начала действия особого режи-
ма по результатам рейдов возбуждено 
порядка 4 тысяч дел в отношении фи-
зических и юридических лиц.

Михаил БАТУРИН

В минувшие рекордно 
жаркие выходные в регионе 
работали свыше 4 тысяч 
патрульно-контрольных 
групп. Они проверяли 
соблюдение противопожарного 
режима. По итогам 
рейдов возбуждено более 
ста административных дел 
в отношении нарушителей. 

РЕГИОН
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Пожалуй, самый громкий проект, связанный с именем 
Александра Пушкина, – акция «Пушкинская карта», 
направленная на популяризацию культурных мероприятий 
среди молодежи. Проект реализуется с сентября 2021 года, 
с тех пор к нему присоединились 884 организации культуры 
нашего региона. «ОГ» задает пять актуальных вопросов о 
Пушкинской карте (ПК) первому заместителю министра 
культуры Свердловской области Юлии ПРЫТКОВОЙ. 

ПУШКИН – НАШЕ ВСЁ
Поэт. Основоположник. Вдохновитель

Аполлон 
ГРИГОРЬЕВ,
поэт, критик, 
переводчик

А Пушкин – наше всё: Пушкин – представитель 
всего нашего душевного, особенного. 
[... ] Пушкин – пока единственный полный очерк 
нашей народной личности, самородок. 
[... ]  Полный и цельный, но еще не красками, 
а только контурами набросанный образ народной 
нашей сущности, образ, который мы долго еще 
будем оттенять красками.

Виссарион 
БЕЛИНСКИЙ,
критик, теоретик, 
публицист

Пушкин был призван быть первым поэтом-
художником Руси, дать ей поэзию как искусство, 
как художество.

5 вопросов о Пушкинской карте

стр. IV 

6 июня отмечается 224 года со дня рождения 
Александра Сергеевича Пушкина 

В 2011 году 6 июня был объявлен в России 
государственным праздником – 
Днем русского языка

На фоне Пушкина снимается семейство.
Как обаятельны
(для тех, кто понимает)
все наши глупости и мелкие злодейства
на фоне Пушкина!
И птичка вылетает.

Булат Окуджава

1
Какие муниципалитеты 
нашего региона наиболее 
активно участвуют в проекте?

– В  разные периоды актив-
ность муниципалитетов различ-
на. Сложным  был старт проек-
та, когда все окунулись во что-то 
очень интересное, но не очень по-
нятное и крайне интенсивное. И 
тут, конечно, в более выигрыш-
ной ситуации были крупные уч-
реждения культуры и муниципа-
литеты, обладающие большим 
кадровым и событийным потен-

циалом: Екатеринбург, Нижний 
Тагил, Каменск-Уральский. Сей-
час, конечно, ситуация выровня-
лась. Не хотелось бы кого-то за-
быть, но хочется отметить эф-
фективную и слаженную работу 
нескольких территорий: Камыш-
ловский, Серовский, Режевской и 
Новоуральский городские округа. 
Очень интересные события для 
своих молодых людей придумы-
вает Артемовский, Сосьва и мно-
гие другие.
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Лидером по участию в проекте «Пушкинская карта» в театральной сфере стал «Урал Опера Балет»
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ЧЬЯ КАРТА СИЛЬНЕЕ?

338 – дворцы культуры и клубы

228 – библиотеки

293 – концертные площадки, 
музеи и галереи, кинотеатры. 
образовательные учреждения
и другие типы учреждений

25 – театры
4 300
мероприятий 
(без учета кинопоказа). 

общее количество событий 
по ПК в регионе 
с момента старта проекта.

«ПУШКИНСКАЯ КАРТА» – программа культурного 
просвещения людей, проживающих на территории России. 
Реализуется с 1 сентября 2021 года. 

Молодёжь (в возрасте от 14 до 22 лет) по специальной 
карте, средства на которую переводит государство, может 
посещать разные учреждения культуры, согласившиеся 
участвовать 
в акции. Это театры, музеи, концертные залы, филармонии, 
библиотеки, кинотеатры и т. д. 

В 2023 году номинал карты – 5 000 рублей, можно 
воспользоваться этими средствами в течение всего года.

ЛИДЕРЫ по участию в проекте 
«Пушкинская карта»

Количество 
билетов, 
проданых 
по ПК

ДВОРЦЫ КУЛЬТУРЫ И КЛУБЫ

1 Социально-культурный центр г. Каменска-Уральского . . . . . . . . . . . . . . . 2 677
2 Культурно-досуговый комплекс г. Краснотурьинска . . . . . . . . . . . . . . . . . 2 231
3 Центр культуры и досуга г. Камышлова . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1 654
4 Центр культуры и досуга г. Красноуфимска . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1 326
5 Дворец культуры им. В. К. Костевича (г. Ирбит) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1 186

КОНЦЕРТНЫЕ ПЛОЩАДКИ

1 Свердловская государственная академическая филармония . . . . . . . 10 762
2 Свердловская государственная детская филармония . . . . . . . . . . . . . 4 624
3 Инновационный культурный центр . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 2 438
4 Большой концертный зал Нижнетагильской филармонии . . . . . . . . 1 723
5 Региональный концертный зал 
 Свердловской филармонии в г. Каменске-Уральском. . . . . . . . . . . . . 1 072

МУЗЕИ И ГАЛЕРЕИ

1 Культурно-просветительский центр «Эрмитаж-Урал»  . . . . . . . . . . . . 19 084
2 Мультимедийный Исторический парк 
 «Россия – Моя история. Свердловская область» . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 10 011
3 Музей автомобильной техники УГМК . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8 599
4 Екатеринбургский музей изобразительных искусств  . . . . . . . . . . . . . 6 801
5 Музей военной техники УГМК . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4 786

ТЕАТРЫ

1 Екатеринбургский театр оперы и балета . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 42 167
2 Свердловский государственный академический 
 театр музыкальной комедии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 42 094
3 Свердловский академический театр драмы . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 27 925
4 Нижнетагильский драматический театр 
 им. Д. Н. Мамина-Сибиряка . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 17 801
5 Екатеринбургский театр юного зрителя . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 10 827

Продолжается подключение к «Пушкинской карте» 
29 образовательных организаций сферы культуры.

УЧАСТНИКИ проекта
«Пушкинская карта» 

БИБЛИОТЕКИ

1 Камышловская центральная библиотека . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 336
2 Краснотурьинская центральная городская библиотека . . . . . . . . . . . . . . 246
3 Центральная районная библиотека им. И. И. Пущина 
 г. Туринска . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 151
4 Качканарская городская библиотека им. Ф. Т. Селянина . . . . . . . . . . . . . . 110
5 Краснотурьинская центральная детская библиотека . . . . . . . . . . . . . . . . 98

884 
организаций 

культуры 

1,9
столько денег в 2022 году
могли привлечь учреждения 
культуры Свердловской области 
дополнительно за счет 
«Пушкинской карты».

млрд

б

94 

62 
муниципалитета
принимают 
участие 
в программе

5 вопросов 

о Пушкинской карте

2
Министерство культуры как-то поощряет лидеров 
по работе с ПК? И, наоборот, подстегивает ли тех, 
кто еще не присоединился или участвует не очень активно? 

– Основным стимулом для вдумчивой и системной работы 
по Пушкинской карте для культурных институций, 
безусловно, является формирование ядра молодой и 
лояльной публики, которая пойдет с ними дальше по 
жизни, останется с ними вместе на долгие годы. Само 
понимание потребностей молодежной аудитории, которое 
позволит постоянно привлекать и сохранять внимание 
новых поколений молодых людей. Ведь придумывать и 
создавать новые мероприятия для молодежи придется 
снова и снова, для разных возрастов. При этом надо всегда 
держать в голове необходимость соблюдения баланса 
между развлечениями и воспитанием подрастающего 
поколения. Хотя, конечно, и достаточно жесткий контроль 
за качеством этой работы и со стороны первого заместителя 
губернатора Алексея Викторовича Шмыкова, и заместителя 
губернатора Павла Владимировича Крекова также 
присутствует.

3
Насколько знаем, не во всех небольших городах есть 
возможность потратить сумму ПК с интересом и пользой. 
Зачастую молодые люди для этого едут в региональный центр,

 крупные города. При этом один из главных принципов 
 проекта – чтобы карта «работала» как можно ближе к дому. 
 Как решается эта проблема? 

– Тут должен быть баланс и возможность выбора для 
молодого человека. Кто-то хочет посетить Оперный театр, 
а кто-то хочет иметь возможность пройти мастер-классы 
в непосредственной близости от дома. Наша задача, мне 
кажется, поддержать весь спектр мероприятий на любой вкус.

4
На большом педсовете в Свердловской области говорилось 
о том, что было бы здорово распространить действие 
Пушкинской карты на педагогов. Как минимум на тех, 

 кто ведет группы детей на события по ПК. 
 Позже эта инициатива проговаривалась и на федеральном
 уровне. Есть ли продвижение в этом вопросе 
 (тем более в Год педагога и наставника), 
 и какова позиция нашего минкульта по этому вопросу?

– Правила программы «Пушкинская карта» закреплены 
постановлением Правительства РФ, и мы неукоснительно 
должны их соблюдать. Но у нас есть позитивный опыт 
содействия организованных посещений театров, при 
которых куратор группы, например, из 20 человек, 
получает бесплатный билет или приглашение. Такой 
подход не является обязательством учреждения культуры, 
но при должном уровне сотрудничества можно найти 
способы и возможности. Сейчас мы с коллегами из 
министерства образования вырабатываем системный 
подход к этому вопросу для педагогов. Сам проект 
«Пушкинская карта» – это огромный набор возможностей 
для всех: и для молодых ребят, и для классных 
руководителей или кураторов студенческих групп, в конце 
концов и для родителей, которые смогут воспользоваться 
средствами Пушкинской карты для воспитания 
гармонично развитого поколения.

5
Сколько негосударственных учреждений на данный момент 
участвует в проекте ПК? В сентябре некоторые «частники» 
отмечали, что им попасть в афишу ПК сложнее, 

 хотя потребность такая есть. Как строится работа с ними,
 действительно ли в данном случае критерии отбора жестче? 

– Сегодня в программе «Пушкинская карта» в Свердловской 
области участвует порядка 40 негосударственных 
учреждений культуры. Те из них, чья деятельность не 
нуждается в дополнительных рекомендациях, чувствуют 
себя в проекте весьма комфортно.

Подготовила Наталья ШАДРИНА

 Начало на стр. III
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Самые популярные спектакли по Пушкинской 
карте: мюзикл «Яма» (по Александру Куприну), «Мертвые 
души» (по Николаю Гоголю), «Екатерина Великая».

Продумываете ли вы репертуар специально 
для держателей Пушкинской карты?

– Ориентироваться на молодое поколение, на его 
интересы и запросы надо всегда. За молодого зрителя 
надо бороться. Но выстраивать репертуарную политику 
всего театра только с учетом держателей Пушкинской 
карты не совсем верно. Нужны спектакли, созвучные 
времени, и тогда молодежь сама придет, а карта будет 
в помощь, – считает Ян Смоленцев, заместитель 
генерального директора Свердловского театра 
музыкальной комедии. –  К счастью, в нашем театре 
практически весь репертуар подходит под держателей 
карты. Имеет смысл говорить не о специальном репертуаре, 
а о дополнительных опциях привлечения в театр. 
Например, одно из нововведений будущего сезона – 
экскурсии по театральному закулисью для держателей ПК. 
Такой запрос поступил от общеобразовательных школ 

Пушкин ими мог бы гордиться
[ ОБЛАСТНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ]

В Музкомедии победила русская классика

Свердловский государственный академический театр музыкальной 
комедии запустил Пушкинскую карту одним из первых – 
в сентябре 2021 года. С этого времени было продано 42 172 билета. 

[ МУНИЦИПАЛИТЕТ ]

От уральских танцев до «Угадай мелодию»

Культурно-досуговый центр Сосьвинского городского округа участвует 
в проекте «Пушкинская карта» с 2 декабря 2022 года. С этого момента 
по ПК учреждением продано 1342 билета.

Самые популярные мероприятия по Пушкинской карте: 
мастер-классы, направленные на популяризацию 
и продвижение культуры и народного творчества.

– Например, у нас очень востребован мастер-класс 
«Современные ритмы» (на базе районного культурно-
спортивного комплекса пгт Сосьва), в котором 
представлены танцевальные зарисовки и элементы 
современной хореографии, схожие с традиционными 
танцами народов Урала, – отмечает Надежда Четкова, 
директор культурно-досугового центра Сосьвинского ГО. 
– Также стали пользоваться спросом квизы, музыкальные 
и поэтические вечера. Отрадновским Домом культуры 
поселка Восточный проводится интеллектуальная игра 
«Что? Где? Когда?», где участники отвечают на вопросы, 
связанные с историей родного края, традициями, 

населяющими его народами. В филиале Отрадновского 
Дома культуры поселка Восточный регулярно проходит 
квиз «Угадай мелодию», который перерос в самый 
настоящий интеллектуальный баттл,  расширяющий 
музыкальный кругозор участников.

Молодые люди какого возраста приходят по ПК?
– Обучающиеся общеобразовательных учреждений 

Сосьвинского ГО.

Насколько в финансовом плане ПК помогает 
учреждению?

– ПК помогает более качественно организовывать 
и проводить мероприятия, закупать реквизит и расходники 
для проведения мастер-классов и тематических квестов 
и квизов.

[ ЧАСТНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ]

«У нас новая тенденция – свидания в музее»

Международный центр искусств «Главный проспект» присоединился 
к проекту 22 сентября 2021 года. За это время по Пушкинской карте было 
реализовано около 7 000 билетов.

Самые популярные мероприятия по Пушкинской карте: 
соразмерно билет в Художественную галерею и в Музей 
камня.

– Мы за прошедшее время отметили большой поток 
организованных групп студентов, специализирующихся 
в сфере искусств. Преподавателям вузов важно, чтобы 
студенты знакомились с предметами искусства вживую, а не 
только по картинкам из книг или Интернета, – поясняет Олег 
Гусев, учредитель Международного центра искусств «Главный 
проспект». – К примеру, студенты-европеисты Департамента 
международных отношений УрФУ посетили выставку 
«Библия. Вечная книга», чтобы воочию увидеть уникальные 
издания Библий, изучение которых присутствует в их учебной 
программе. Отдельно хочется отметить зарождающуюся 
тенденцию – свидание в музее. Часто приходят молодые 
парочки, у них явно свидание, и они проводят его у нас. 

Продумываете ли вы репертуар специально для 
держателей Пушкинской карты?

– Наша задача – сделать возможным приобретение 
по Пушкинской карте не только входных билетов 

– Наша задача – сделать возможным приобретение 

на экспозиции, но и всего спектра услуг. Ведь в МЦИ 
«Главный проспект» одно из важных направлений – 
это образовательные проекты в сфере искусства. Так, 
с нового сезона мы планируем предоставить посетителям 
возможность оплачивать по Пушкинской карте 
экскурсионное обслуживание, приобретать билеты на наши 
традиционные, любимые горожанами арт-завтраки, лекции 
и мастер-классы по живописи.

Молодые люди какого возраста обычно приходят 
к вам по ПК?

– В основном студенты первых курсов, молодые люди 
до 20 лет. Очень много иногородних студентов, для которых 
Пушкинская карта – это отличная возможность исследовать 
новый город, узнать его историю, погрузиться в культурную 
жизнь.

Насколько в финансовом плане ПК помогает 
учреждению?

– Прибыль от продажи билетов по Пушкинской 
карте составляет порядка 10 процентов от продажи 
билетов. 

и школ искусств. Экскурсию можно рассматривать не только 
как прогулку по помещениям театра, но и как инструмент 
профессионального ориентирования молодежи.

Молодые люди какого возраста 
обычно приходят к вам по ПК?

– Нас очень радует, что сегодня в зале мы видим 
и школьные группы, и тех, кто приобретает билет просто 
для того, чтобы провести вечер у нас в театре. Приезжают 
из разных городов области на вечерние спектакли и на 
самых последних автобусах уезжают, – рассказывает 
«ОГ» Ян Смоленцев. – Нам очень важно, что наш зритель 
омолаживается. Весь возрастной диапазон «пушкинистов» 
от 14 до 22 лет на наших спектаклях есть. Мы не ТЮЗ 
и не кукольный, но при этом у нас много спектаклей в 
репертуаре, которые интересны для держателей карт. Кстати, 
совсем скоро на афишах театра появится еще одно название 
из мировой классики, которое будет интересно держателям 
ПК. В следующем сезоне состоится премьера мюзикла 
по роману Виктора Гюго «Человек, который смеется» 
в постановке главного режиссера Нины Чусовой.
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Мы все учились понемногу... 

Для кого Александр Сергеевич – действительно «НАШЕ ВСЕ», так это для 
филологов. Накануне дня рождения поэта мы спросили у известных 
преподавателей, ученых, как они отмечают 6 июня и какие традиции в 
связи с этим существуют в профессиональном сообществе. Оказалось, 
отмечают не все... 

«Критика? Это 
литературная пахота»
Рожденная на Урале Всероссийская премия  

«Неистовый Виссарион» наградила лауреатов 2023 года

Ирина КЛЕПИКОВА

Вчера в Областной научной 
библиотеке им. Белинского 
состоялась церемония 
награждения победителей 
Всероссийской премии для 
литературных критиков 
«Неистовый Виссарион». 
Площадка для оглашения 
итогов и поздравления 
лауреатов неизменна уже 
пятый сезон, ведь именно 
Белинка и инициировала пять 
лет назад учреждение премии.

При кажущемся многооб-
разии литературных премий 
(даже в пределах Уральско-
го региона, что уж говорить о 
России) «Неистовый Виссари-
он» – единственная в своем ро-
де. «Она была создана для ли-
тературных тружеников, кото-
рые обычно остаются в тени», – 
подчеркивает инициатор идеи 
премии сотрудник Белинки Ев-
гений Иванов. Про «кажущее-
ся многообразие» – не оговор-
ка. Так и есть. В то время как не-
которые известные литератур-
ные премии поставлены на па-
узу, «Неистовый Виссарион», 
существующий при поддержке 
министерства культуры Сверд-
ловской области, продолжает 
работу – продвижение совре-
менной российской критики, 
осмысляющей актуальный ли-
тературный процесс. 

За пять лет на литератур-
но-критический конкурс бы-
ло подано в общей сложности 
около 500 заявок. Более 50 кон-
курсантов стали финалистами. 
В этом году внимание к уни-
кальной премии, востребован-
ность ее оказались еще боль-
ше. Претенденты представили 
на суд жюри 159 критических 

публикаций. В длинном списке 
было более 60 конкурсантов, в 
шорт-листе – 13 литературных 
критиков.

– Что общего между ними? 
Они все невероятные труже-
ники, – отметил на церемонии 
член жюри, главный редактор 
журнала «Новый мир» Андрей 
Василевский. – В силу профес-
сии я слежу за их творчеством 
и поражаюсь: сколько они де-
лают! В условиях нынешнего 
книжного перепроизводства 
число людей, способных на 
профессиональную эксперти-
зу, растет очень медленно. По-
этому у литературных крити-
ков – ежедневная пахота:  это 
же не поэт, который, как птич-
ка, поет. У критика работа объ-
емная, аналитическая и – не 
очень благодарная... 

Зато как она необходима! 
Известный литературный кри-
тик доктор филологических 
наук Леонид Быков процити-
ровал на церемонии Максима 
Горького: «Будем критиковать 
друг друга – так мы хоть чем-
то поможем себе». За внешней 
парадоксальностью фразы – 
колоссальный смысл: критика 
не позволяет литературе сни-
жать планку. Хотя внутри са-
мой критики существуют раз-
ные жанры и авторские стили: 
есть критики-эксперты, эссеи-
сты, полемисты, есть научная 
академическая критика. Но это 
уже вопрос пристрастий и ма-
стерства. А его-то и оценивает 
«Неистовый Виссарион».

В этом году главным лауре-
атом премии стала российский 
журналист, литературовед, пу-
блицист Виктория Шохина – 
за большую полемическую ре-
ценцию на книгу А. Бабикова 
«Прочтение Набокова». В своем 
обращении из Москвы к колле-

гам Виктория Шохина подчер-
кнула еще одну важнейшую 
черту критики: «У критика нет 
«своих» и «чужих». Есть только 
текст. Самый большой соблазн, 
которого должен избегать кри-
тик, – идеологический. Это ис-
кажает оценки. Сегодня ли-
тературный ландшафт жест-
ко поделен на лагеря. Диктату 
идеологии сложно сопротив-
ляться. Но буду бить в гонг, на-
сколько хватит азарта и сил!»

Как всегда, лауреат и обла-
датели спецпризов получили 
визуальные награды – в виде 
гонга. Аналогия очевидна: ли-
тературный критик – глаша-
тай, который помогает чита-
телям ориентироваться в ги-
гантском книжном простран-
стве. А вот памятный знак пре-
мии изменился. Вместо стату-
этки крылатого коня Пегаса, 
символический мастерок – за 
мастерство разбора произве-
дений. В этом году увеличился 
призовой фонд премии: лауре-
ат Виктория Шохина получила 
100 тысяч рублей. Денежный 
эквивалент премии в номина-
ции «За творческую дерзость» 
(Кирилл Анкудинов, Майкоп) 
вырос до 70 тысяч, в номина-
ции «Перспектива» (Борис Ку-
тенков, Москва) – 50 тысяч. 

В этом году рожденная на 
Урале премия «Неистовый Вис-
сарион» впервые была презен-
тована на Книжном фестивале 
«Красная площадь» – главном 
литературном событии стра-
ны. Для тех, кто не попал на 
«Красную площадь» и церемо-
нию награждения в Белинке, 
организаторы премии сообща-
ют: все тексты критиков пред-
ставлены на сайте «Неистового 
Виссариона».

Андрей Василевский (слева) вручает спецприз «Перспектива» литературному критику и поэту Борису Кутенкову:  
его критические статьи публиковались в журналах «Новый мир», «Знамя», «Октябрь», «Дружба народов»,  
а стихи – в журнале «Урал»
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Ирина ВЕПРЕВА, 

доктор филологических наук, 
профессор кафедры русского 
языка, общего языкознания и 
речевой коммуникации УрФУ.

– У филологов Уральского 
федерального университета 
есть традиция: накануне дня 
рождения Пушкина они участвуют 
в акции «Чистый гений» – моют, 
чистят памятник А. С. Пушкина в 
Литературном квартале. Нынче акция 
прошла 3 июня. Все желающие могли 
присоединиться. Хорошее начинание, 
когда вспоминаем не только стихи, но и 
заботимся о состоянии мест памяти великого поэта. 

А по поводу 6 июня... Что делают в день рождения человека, которого с 
нами уже нет? Конечно, вспоминают, устраивают по русской традиции застолье, 
говорят самые добрые слова о нем. Все это можно сделать и 6 июня, ведь Пушкин 
близок каждой семье. А если за столом говорить о поэте, то можно устроить 
соревнование, кто больше вспомнит пушкинских строк или произведений 
Пушкина. И, конечно, в этот день должно быть праздничное настроение, которое 
бывает у каждого в свой день рождения. У меня такое настроение бывает каждый 
год 6 июня. 

Леонид БЫКОВ, 

профессор кафедры русской 
и зарубежной литературы 
Уральского гуманитарного 
института УрФУ, критик.

– Если и впрямь «Пушкин – 
наше все», то неужели, чтобы взять 
том его стихов или открыть одну из 
посвященных его творчеству книг 
– такую, что сейчас у меня на столе 
(это – «Немой Онегин» Александра 
Минкина), – надо дожидаться дня 
рождения поэта?

То же самое с Днем русского языка в 
России. Мы что, в другие дни говорим, пишем, читаем по-басурмански? Русский 
язык, образцово явленный в строчках Пушкина, – самое свободное и потому 
самое дорогое, что даровано человеку в нашей стране. И потому, считаю, что 
выражение любви к нему едва ли нуждается в календарных подсказках.

Евгений ЗАШИХИН,

главный редактор 
Издательства Уральского 
университета, кандидат 
филологических наук.

– Я – филолог, и нас всех с 
первых дней в университете учили 
любить Пушкина. Мы и любили, 
раз филологи. Помню, нам 
только ленивый не рассказывал, 
что еще в Сысертской земской 
школе с 1886 по 1889 год Паша 
Бажов проявлял свои литературные 
способности в частности тем, что, по 
преданию, буквально восприняв шутку библиотекаря, принялся заучивать 
собрания сочинений Пушкина ПОТОМНО. По крайней мере, первый том из 
собрания знал основательно. Мы до этого не дошли, но то, что все до сих пор 
читаем Пушкина, это факт. 

Приведу еще один пример на нарушение традиций. Как-то я с делегацией 
Союза писателей приехал в Михайловское, аккурат на Пушкинские дни. Там было 
очень жарко, очень комарно (особенно в Тригорском, где Пушкин встречался с 
Анной Петровной Керн. Мы еще подумали, как это вообще возможно, там же 
столько комаров?). И, разумеется, нам захотелось искупаться. Но директор музея-
заповедника  А. С. Пушкина «Михайловское», легендарный Семен Степанович 
Гейченко, именно из любви к ландшафту пушкинских мест категорически 
запретил нам купаться в районе усадьбы поэта.

Так вот, нас выручили псковские десантники, которые приехали на 
экскурсию. Услышав наши сетования на жару, они подвезли нас выше по 
течению реки Сороть. Там мы все дружно искупались! И теперь, в день рождения 
Александра Сергеевича, всегда вспоминаю этот случай. 
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Семейный фестиваль «Казаки Урала» 
прошел в АрамилеПомогаем  

новым регионам
В донецкой Макеевке  при поддержке Свердловской области  

строят дороги и готовятся к отопительному сезону

Михаил БАТУРИН

Вице-губернатор Олег 
ЧЕМЕЗОВ в ходе рабочего 
визита в Макеевку обсудил 
ход реализации соглашения 
о сотрудничестве, 
заключенного между 
правительством Свердловской 
области и администрацией 
города. В центре внимания – 
восстановление дорог, 
подготовка к отопительному 
сезону и ремонт МФЦ. 

Cоглашение о сотрудни-
честве и поддержке донецко-
го города Свердловской обла-
стью было подписано 5 июня 
2022  года губернатором Евгени-
ем  Куйвашевым и мэром Вла-
диславом Ключаровым. «Глав-
ным образом мы сосредоточим-
ся на восстановлении инфра-
структуры», – отметил тогда гла-
ва региона.

Одной из первоочередных 
задач, обозначенных губернато-
ром, стало приведение в норма-
тивное состояние дорог, которое 
ведется при поддержке Средне-
го Урала. Вице-губернатор Олег 
Чемезов и первый заместитель 
главы Макеевки Олег Борисов 
проинспектировали ход дорож-
ных работ на улицах Репина, 
Кирова и Щербакова в Горняц-
ком и Советском районах.

– Благодаря поддержке 
Свердловской области мы по-
немногу восстанавливаем на-
ши дороги. Ремонт асфальтово-
го покрытия – это очень важный 

вопрос для города. Так как Маке-
евка большая по площади, не-
обходимо обеспечить хорошее 
транспортное сообщение рай-
онов с центром и возможность 
безопасного передвижения. В 
этом вопросе качество дорож-
ного покрытия играет одну из 
главных ролей, – отметил Олег 
Борисов.

Другой, не менее актуальный 
вопрос – подготовка города к ото-
пительному сезону. Свердлов-
ские специалисты помогают в 
бурении скважин для котельных 
в двух районах Макеевки. Это де-
лается для того, чтобы даже в ус-
ловиях отсутствия централизо-
ванного водоснабжения напол-
нять систему теплоснабжения.

Посетили Олег Чемезов и 
Олег Борисов и многофункцио-

нальный центр предоставления 
государственных услуг в Гор-
няцком районе. С капитальным 
ремонтом этого объекта также 
помогает Свердловская область.

Отметим, что в рамках со-
глашения о сотрудничестве 
школам Макеевки было пере-
дано 4,5 тысячи наборов школь-
ной мебели, спортивный ин-
вентарь и учебные пособия, 
коммунальная отрасль получи-
ла спецтехнику, а перинаталь-
ный центр – большую партию 
высокоточного оборудования. 
Олег Чемезов в ходе нынешне-
го визита посетил специализи-
рованный Дом ребенка, где пе-
редал от свердловских благо-
творителей технику, детские 
игрушки и  сладости.

Вице-губернатор Олег Чемезов передал гуманитарную помощь 
в специализированный Дом ребенка в Макеевке
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Сергей РЫБАКОВ 

Конец минувшей недели 
председатель Законодательного 
Собрания Людмила 
БАБУШКИНА провела 
в рабочих поездках по региону.  
В Талице руководитель 
регионального парламента 
вручила свидетельства 
о назначении стипендии 
губернатора студентам 
лесотехнического колледжа 
им. Н. И. Кузнецова. В селе 
Кунарское Богдановичского 
городского округа вместе 
с первым заместителем 
губернатора Свердловской 
области Алексеем 
ШМЫКОВЫМ она открыла 
новую спортивную площадку, 
а в Богдановиче приняла 
участие в высадке деревьев 
на «Аллее медалистов».

Претендентам на губерна-
торские стипендии в том го-

ду пришлось выдержать жест-
кую конкуренцию. Всего было 
подано 2800 заявок из 129 уч-
реждений среднего профессио-
нального образования Сверд-
ловской области. Победителя-
ми признаны 44 студента, 20 из 
которых учатся в Талицком ле-
сотехническом колледже. По 
мнению Людмилы Бабушки-
ной, это говорит о высочайшем 
профессио нализме педагогиче-
ского коллектива, работающего 
в учебном заведении.

– Сегодня мы чествуем луч-
ших из лучших. Завоевывая гу-
бернаторские стипендии, сту-
денты своими знаниями и успе-
хами отдают дань уважения пе-
дагогам. Это дорогого стоит! Же-
лаю вам, ребята, всегда быть пер-
выми, идти по жизни с чувством 
собственного достоинства, ам-
бициями, в хорошем смысле 
слова, чтобы вами гордились пе-
дагоги и родители. Всего вам до-
брого! Успехов! – приветствова-

ла учащихся председатель Зак-
собрания.  

Людмила Бабушкина рас-
сказала студентам о федераль-
ном проекте «Профессионали-
тет», реализации которого при-
дают большое значение Прези-
дент РФ Владимир Путин и Ми-
нистерство просвещения  РФ. 
В  рамках этого проекта, на-
правленного на подготовку 
специалистов среднего звена, 
по всей стране создаются обра-
зовательно-производственные 
кластеры.

В селе Кунарское Богда-
новичского городского окру-
га Людмила Бабушкина и пер-
вый заместитель губернатора 
Алексей Шмыков приняли уча-
стие в церемонии открытия но-
вой спортивной площадки.  Но-
вый спортивный объект постро-
ен в рамках государственной ре-
гиональной программы «Ком-
плексное развитие сельских 
территорий Свердловской об-

ласти до 2027 года». На его реа-
лизацию из разных источников 
выделено 2,3 миллиона рублей.

– В селе Кунарское уже есть 
много объектов, которыми мож-
но гордиться. В их числе – не-
давно отремонтированный Дом 
культуры, обновленная терри-
тория вокруг этого ДК. Сегодня 
мы открываем новую спортив-
ную площадку. На ней смогут 
заниматься спортом все жите-
ли села. Это очень хорошо! Ведь 
здоровый образ жизни – это 
долголетие и хорошее настро-
ение! – отметила Людмила Ба-
бушкина.

Первый заместитель губер-
натора Алексей Шмыков под-
черкнул важность строитель-
ства таких современных спор-
тивных объектов для развития 
инфраструктуры сельских тер-
риторий.

А в Богдановиче гости при-
няли участие в акции «Аллея ме-
далистов». Такая традиция в го-

роде появилась сравнительно 
недавно, в 2021 году по иници-
ативе Людмилы Бабушкиной. 
Каждое лето лучшие выпуск-
ники школ города высажива-
ют деревья на улицах Богдано-
вича.  Своя «Аллея медалистов» 
в 2023  году появилась на улице 
Кунавина, где было посажено 
23 дерева. 

– Вам осталось совсем не-
много до окончания школы. Се-
годня здесь присутствуют пре-
тенденты на медали – луч-
шие из лучших: те, кто отлич-
но учится, активно участвует в 
различных конкурсах, олимпи-
адах. Этап обучения в школе вы 
прошли достойно. Желаю успе-
ха и на следующем жизненном 
этапе – выбора профессии, по-
лучения специальности, обра-
зования,  – обратилась к выпуск-
никам председатель Законода-
тельного Собрания.  

Стипендии губернатора и «Аллея медалистов» 
Людмила Бабушкина работала в восточных муниципалитетах области 

В этом году мероприятие состоялось в пятый раз, местом проведения 
снова стал парк «Арамильская слобода». 

– Такое событие дает каждому возможность погрузиться в историю, 
приобщиться к традициям казачества. Думаю, каждый сегодня найдет что-то 
новое для себя на этом фестивале, – отметил в приветственной речи атаман 
хуторского казачьего общества «Арамильская Слобода» Василий Стародубцев. 
Весь день на главной сцене выступали фольклорные коллективы. Казачий 
ансамбль «Лава» станцевал «боевой пляс», хор казачьей песни «Уральские 
просторы» станицы Богдановичской нон-стопом исполнял народные 
традиционные песни, хореографическими коллективами и студиями были 
представлены народные и эстрадные танцы. 

Для гостей фестиваля «Казаки Урала» была организована большая 
ярмарка, на которой представили изделия народных промыслов: глиняные 
свистульки, тряпичные куклы, плетеные сумки и корзины, деревянные домики 
с ручной резьбой, самодельные украшения и элементы домашнего декора. 
Для сохранения истинного духа казачества на площадках были организованы 
всевозможные тематические мастер-классы.  Один из них – мастер-класс по 
владению шашкой – провели спортсмены Федерации рубки шашкой «Казарла». 
Попробовать ударить шашкой по бутылке с водой, срубить деревянный прут или 
научиться делать правильный замах могли все желающие. 

– «Фланкировка» как современный термин используется с 1993 года. Это 
полноценный современный этноспорт. Раньше упражнения были, удары 
шашкой были, но это не называлось фланкировкой. Есть исторические 
примеры, как крутка и удары шашкой применялись на праздничных 
мероприятиях. Казаки чаще всего изображали элементы, которые мы сейчас 
показываем, верхом на лошадях. Было больше ударных движений, и шашка 
использовалась для рубки. Сейчас же некоторые движения выделяют даже 
в отдельную хореографическую форму, – рассказал тренер Екатеринбургской 
студии крутки казачьей шашкой «Доброздравие» Александр Непочатов. 

С открытием фестиваля арамильцев и гостей города поздравил 
митрополит Екатеринбургский и Верхотурский Евгений. Он отметил, что 
фестиваль проводится за день до праздника Святой Троицы, объединяя людей. 

Анастасия ЗАЕВА
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В соответствии с Федеральным законом от 03.11.2006 г. 
№ 174-ФЗ «Об автономных учреждениях» и постановлением 
Правительства Свердловской области от 12.08.2021 г. № 489-ПП 
«Об утверждении форм отчетов о деятельности государственно-
го автономного учреждения Свердловской области и об исполь-
зовании закрепленного за ним государственного имущества» 
Государственное автономное учреждение здравоохранения 
Свердловской области «Качканарская стоматологическая по-
ликлиника» публикует отчет о результатах деятельности госу-
дарственного автономного учреждения Свердловской области 
и об использовании закрепленного за ним государственного 
имущества за 2022 г. на портале www.pravo.gov66.ru в разделе: 
«Официальная информация юридических лиц».

Первый чемпионат во Дворце водных 
видов спорта пройдет в конце июня

Определились точные даты чемпионата России по прыжкам в воду, 
который пройдет в Екатеринбурге. Это будет 24–29 июня (ранее 
планировалось, что соревнования состоятся на неделю раньше).

Чемпионат России по прыжкам в воду – первые официальные 
состязания в недавно сданном екатеринбургском Дворце водных 
видов спорта (ДВВС). Они также являются тестовым турниром перед 
Международным фестивалем университетского спорта, который пройдет 
в уральской столице во второй половине августа. 

Соревнования будут транслироваться на каналах холдинга «Матч ТВ».

В матчах с аутсайдером екатеринбуржцы 
смогли взять только одно очко

В четвертом туре чемпионата России по хоккею на траве 
екатеринбургский клуб «Динамо-Строитель» на своей площадке 
дважды проиграл московскому «Востоку».

Перед началом противостояния однозначными фаворитами выглядели 
екатеринбуржцы: во-первых, они играли дома, а во-вторых, находились 
в турнирной таблице выше соперника (на третьем месте, а москвичи – 
на пятом, последнем). Кроме того, недавно команды встречались в матче 
за бронзу Кубка России, и тогда «Динамо-Строитель» был сильнее. 

Но оба матча чемпионата завершились вопреки прогнозам – 
поражениями уральцев: в первой игре – в основное время (3:4), 
во второй – по буллитам (2:2, 3:4).

В итоге «Динамо-Строитель» набрал в двух встречах только одно очко 
(всего их теперь шесть) и опустился в турнирной таблице на четвертое место.

Следующий тур чемпионата состоится 9-10 июня. Екатеринбуржцы его 
пропускают.

Лучший сезон за три года
«Урал» сумел выбраться из ямы и установил клубный рекорд

Данил ПАЛИВОДА

Футбольный клуб «Урал» 
на мажорной ноте 
завершил сезон 2022/2023. 
Екатеринбуржцы на домашней 
арене обыграли «Сочи» (1:0) 
и финишировали на 11-й 
строчке в турнирной таблице.

Воспитанник в составе

Матчи последнего тура чем-
пионата России начинались в од-
но время, чтобы сохранить спор-
тивный интерес. Игра в Екате-
ринбурге не носила никакого тур-
нирного значения: «Сочи» при 
любом исходе оставался бы на 
10-м месте, а «Урал» – на 11-м. Но 
все же желание порадовать мест-
ную публику и поблагодарить 
зрителей победой за поддержку 
у «шмелей» явно присутствовали.

Сам матч получился не са-
мым насыщенным на моменты. 
Обе команды имели возможно-
сти, чтобы забить, гости атакова-
ли даже опаснее, чем хозяева, но 
«Урал» спасал Илья Помазун. Во 
втором тайме Виктор Гончарен-
ко сделал знаковую замену: на по-
ле появился Илья Ишков – воспи-
танник местной футбольной ака-
демии, родной брат голкипера 
«Синары» Ивана Ишкова. Имен-
но Илья в итоге и помог «Уралу» 
вырвать победу на последней ми-
нуте основного времени. Ишков 
сделал хорошую подачу с углово-
го, с ударом Алексея Каштанова
справился голкипер «Сочи» Нико-
лай Заболотный, некогда высту-

павший в Екатеринбурге, а вот с 
добиванием Андрея Егорычева он 
справиться не смог. 1:0 – «Урал» за-
вершил сезон домашней победой.

Американские горки

Сам сезон получился для 
«Урала» как американские горки 
со взлетами и падениями. После 
трети чемпионата, то есть деся-
ти сыгранных туров, в активе ека-
теринбуржцев была смена тре-
нера, четыре очка и предпослед-
нее место в таблице. После этого 
случились преображение коман-
ды, хорошее усиление состава и 
рекордная в истории клуба се-
рия из 16 матчей без поражений 
(11  побед и 5 ничьих). Весной у 
«Урала» был сложный календарь, 
игра на два фронта и неудачная 
серия. Но все же стыковых мат-
чей удалось избежать, «шмели» 
финишировали на 11-м месте, 
показав лучший результат за по-
следние три сезона: ранее «Урал» 
дважды занимал 12-ю позицию.

Учитывая все вышеперечис-
ленное, сезон в целом можно счи-
тать успешным. С главной за-
дачей – сохранением прописки 
в элитном дивизионе – «Урал» 
справился. Претендовать на что-
то большее в чемпионате было 
сложно из-за провального стар-
та, а вот за Кубок России немного 
обидно. Екатеринбуржцы в оче-
редной раз продемонстрировали 
себя как кубковую команду, по хо-
ду турнира справились с «Росто-
вом» и ЦСКА, но в суперфинал в 
итоге не попали. 

С надеждой 
на следующий сезон

По информации «Област-
ной газеты», Виктор Гончарен-
ко остается в «Урале» и на сле-
дующий сезон. Сейчас тренер-
ский штаб занимается органи-
зацией межсезонных сборов и 
работает над будущими транс-
ферами. Пожалуй, один из са-
мых главных вопросов – оста-
нется ли в «Урале» голкипер 
Илья Помазун. Он принадле-
жит московскому ЦСКА, но на 
протяжении трех последних 
сезонов выступает за «Урал» в 
аренде. Решение будет прини-
мать ЦСКА, но в Екатеринбурге 
Илью всегда ждут. Исходя из то-
го, что капитан армейцев Игорь 
Акинфеев продолжает свою ка-
рьеру, вполне вероятно, что По-
мазун еще один сезон отыграет 
за «Урал». 

Усиления требуют и другие 
позиции. Концовка сезона по-
казала, что скамейка запасных 
у команды оказалась короткой. 
Учитывая, как прилично уси-
лился «Урал» при Викторе Гон-
чаренко в прошлое летнее окно, 
стоит ожидать солидных транс-
феров и этим летом. Белорус-
ский специалист привык бо-
роться за самые высокие места, 
и из «Урала» он также хочет сде-
лать топ-клуб. Поэтому за игрой 
екатеринбургской команды в 
следующем сезоне будет наблю-
дать крайне интересно. 

Виктор Гончаренко сумел поднять «Урал» со дна турнирной таблицы
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Свердловчане стали вторыми 
на первом турнире «Калининца»

В минувший уик-энд в Екатеринбурге прошли первые старты 
на отреставрированном стадионе «Калининец» – чемпионат 
и первенство УрФО по легкой атлетике. Сборная Свердловской 
области заняла второе место.

За награды боролись более трехсот спортсменов из всех шести 
субъектов Уральского федерального округа.

Лидером по числу наград чемпионата стала команда Челябинской 
области – 43 медали (23 золотых, 16 серебряных и 4 бронзовых). 
Свердловские легкоатлеты завоевали 19 наград (5 + 7 +7).

Владимир ВАСИЛЬЕВ


